

LA INVESTIGACIÓN TOMA UN GIRO ASOMBROSO

La policía busca la razón por la que el copiloto estrelló el avión

“Cuando se queda solo, el copiloto acciona el comando de descenso”

“Se oye al capitán llamar a la puerta y exigir que le abra, sin respuesta”

“Se escucha una respiración en la cabina hasta el impacto final”

CARLOS YÁRNOZ
París

La tragedia del Airbus A320 de Germanwings no fue un accidente, sino un acto deliberado del copiloto, Andreas Lubitz, de 27 años, que estrelló el avión con 150 personas a bordo contra los Alpes. Una caja negra ha revelado que Lubitz se quedó solo en la cabina y, en palabras de la fiscalía francesa, accionó el botón para hacer descender el avión de forma “deliberada”. “Se oye al capitán llamar a la puerta y exigir que le abra, sin respuesta”, explicó el fiscal Brice Robin. “Puede concluirse que el copiloto tenía la voluntad de destruir el avión”, añadió. Las autoridades alemanas y francesas señalaron que la investigación desarrollada hasta ahora no evidencia ningún indicio de trasfondo terrorista. Varias compañías cambiaron ayer las normas de seguridad de las cabinas. **PÁGINAS 2 A 7**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 24**

LA COMPAÑÍA

Lufthansa podría ser demandada por imprudencia

Lufthansa, la aerolínea matriz de Germanwings, se enfrenta como persona jurídica al riesgo de una reclamación por la posibilidad de no haber comprobado la salud mental del copiloto que estrelló el avión. **PÁGINA 2**

Los bombardeos de Arabia Saudí en Yemen abren el riesgo de una guerra regional

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái

Arabia Saudí bombardeó ayer en Yemen posiciones de la milicia chií que controla amplias zonas del país. Las fuerzas saudíes lideran una ofensiva en la que participan también Egipto, Jordania y varios países del Golfo. Irán y sus aliados condenaron el ataque. **PÁGINA 8**



PERFIL

Un joven amable de clase media que siempre soñó con volar

LUIS DONCEL, Montabaur

“Era majísimo, con muchos amigos, totalmente normal”. Alemania buscaba ayer respuestas a la incógnita de por qué el copiloto Andreas Lubitz, de 27 años, estrelló el avión que pilotaba el martes contra una remota zona de los Alpes. Los que lo conocían en su localidad natal de Montabaur cuentan a EL PAÍS que era “amable y educado”, que tomó clases de pilotaje en Bremen y acumulaba 630 horas de vuelo. **PÁGINA 3**



La foto del perfil en Facebook de Andreas Lubitz. Debajo, imagen de la casa de su familia ayer en Montabaur, Alemania. / T. LOHNES (GETTY IMAGES)



Vargas Llosa critica el silencio ante Venezuela

El Nobel arropa a las esposas de los presos políticos Ledezma y López

JACQUELINE FOWKS, Lima

El escritor peruano Mario Vargas Llosa, premio Nobel de Literatura, recibió ayer en Lima a Mitzy Capriles y a Lilian Tintori, esposas de los presos políticos venezolanos Antonio Ledezma y Leopoldo López, respectivamente. En un seminario organizado por su

fundación, Vargas Llosa lamentó que los mandatarios de América Latina no se muestren contrarios al régimen de Maduro. “¿Cómo se puede aceptar que Gobiernos nacidos en elecciones democráticas se nieguen a condenar al Gobierno venezolano? ¿Cómo es posible que miren para el otro lado?”, lamentó. **PÁGINA 10**